

2面 神奈川県をさんぽ

3面 写真家・柏倉陽介さん

7面 えいごでJUMP!

5面

みんなで  
妖怪なぞ解き



つねみつ博士

イラスト・どいまさ

つかれてない?

## たっぷり寝て生活リズムもどそう



イラスト・林美穂

### 休日も「いつもの時間」で生活を

連休も最終日、明日から授業ですね。新年度が始まってから、新しい環境に慣れるためにがんばった分、なんとなくつかれを感じたり、やる気が出ないと感じていたりするかもしれません。この時期のこうした症状は「五月病」ともいわれてきました。予防法や対処法を専門家に聞きました。(森泉萌香、市川博正)

新学年が始まり1か月ほどたつた5月ごろに、心や体の調子が悪くなる人がいます。クラスや担任の先生が変わったといった環境の変化や、学校行事をがんばった後に出るつかれやストレスが引き金となり、だれでも発症する可能性があります。

明治大学文学部教授で臨床心理士の諸富祥彦さんは、「4月はみんな新しい環境に慣れようとして、はりきってがんばります。そのつかれが出たころに連休に入り、生活リズムがぐぐれて元の生活にもどれなくなるケースがよくあるのです」と話します。始まりは「なんとなくだるい」とあります。

もしも学校に行けなくなるのはつらい症状が出てしまったら、まずは学校のスクールカウンセラーや保健室にいる先生に相談してみましょう。どのように生活をもどしていくべきか、心と体の回復までの道筋をいつしょに考えてくれるそうです。

### ついに症状は相談

友だちと良い関係を築き、思いを伝えることも大事なことがあります。

活がベストです」友だちと良い関係を築き、思いを伝えることも大事なことがあります。

たとえば、決まった時間にごはんを食べて、ぐっすりねむれる生

れさせ、決まった時間にごはんを食べて、ぐっすりねむれる生

れさせ、決まった時間にごはんを食べて、ぐっすりねむれる生

れさせ、決まった時間にごはんを食べて、ぐっすりねむれる生

れさせ、決まった時間にごはんを

### 「なんとなくだるい」が増える

日本睡眠学会理事で、東京ベイ・浦安市川医療センター CEO の神山潤さんは「4月になり

きり、つかれがたまつて5月ご

ろに朝起きられないというの

は、病気などではなく、正常な

体の反応です」といいます。「五

月病」と呼ばれたりしますが、

医師の立場から「この薬は使

わない方がいい」と話します。

心と体の調子を良く保つの

に、睡眠は重要です。神山さん

は「日本の子どもの多くが寝

眠りの生活になつて、十分な

### 起きられない今は「ゆっくりする時期」

また、「体からの声を聞くことが大切。起きられないときは、少しゆっくりする時期なんだと体が知らせててくれています。保護者には『早寝早起きの生活にするためでも、睡眠が十分に足りていない子を、朝いきなり起じようなことはしないでください』と注意をうながします。

また、「体からの声を聞くことが大切。起きられないときは、少しゆっくりする時期なんだと体が知らせててくれています。保護者には『早寝早起きの生活にするためでも、睡眠が十分に足りていない子を、朝いきなり起じようなことはしないでください』と注意をうながします。

また、「体からの声を聞くことが大切。起きられないときは、少しゆっくりする時期なんだと体が知らせててくれています。保護者には『早寝早起きの生活にするためでも、睡眠が十分に足りていない子を、朝いきなり起じようなことはしないでください』と注意をうながします。

また、「体からの声を聞くことが大切。起きられないときは、少しゆっくりする時期なんだと体が知らせててくれています。保護者には『早寝早起きの生活にするためでも、睡眠が十分に足りていない子を、朝いきなり起じようなことはしないでください』と注意をうながします。